

2021年 3月14日

第1290号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一(宝徳)  
TEL0235-64-3941  
携帯090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい。(月200円程度)  
3月 26人 14,686円  
2月 31人 20,173円

## J A 庄内たがわ下期座談会 食材宅配は(株)Aコープ東北に移管

J A庄内たがわ令和2年度下期座談会が4月から9日まで、各支所で開催されました。

機構改革で、企画管理部を総務部と経営企画部に再編し、生活福祉部の廃止と生活福祉事業の体制変更について説明されました。

当し、各支所にはこれまで通り生活担当者を配置する。

④介護福祉事業は、総務部介護福祉課が担当する。

一方、SDGsの理念に基づいた事業目標や計画策定の検討を行っており、女性総代の割合を、15%以上を目指すとしています。

### 生活購買は子会社へ

①食材宅配事業は4月から、成長戦略として庄内地区全域を営業区域とするため、他JAと連携し、(株)Aコープ東北に事業移管する。

②その他生活購買品の取り扱い業務は、子会社の(株)あいとサービスに移管する。

③J A女性部の活動は、総務部総務課が担

### 経営コンサル導入

令和2年度に導入した全中の経営コンサルタントからは、園芸作物が少量多品目になつていることが課題と指摘されています。

信用部門の収支が厳しく、営農部門の赤字の圧縮が課題との指摘もあります。

今後5年以内の経営規模については、現状維持が60・1%で一番多く、水稻拡大が14・2%、離農が11・8%、園芸拡大が2・9%、水稻縮小が2・9%となっています。

J Aが5月に実施した組合員意向調査の結果が公表されました。回答者の年齢で一番多いのが60~69歳で41・2%、次いで70歳以上が24・5%で、60歳以上が全体の65・7%を占めています。

農業後継者については、いないが51・5%と半数以上です。

今後5年以内の経営規模については、現状維持が60・1%で一番多く、水稻拡大が14・2%、離農が11・8%、園芸拡大が2・9%、水稻縮小が2・9%となっています。

重点品目拡大の中でも興味があるもの・作付してみたいものは、長ネギが20・7%、庄内柿14・4%、アスパラガス14・4%、枝豆14・1%となっています。

## 平形分教場 5 加藤貞雄(山王町)

へたり着く。よその家の畑を通つて、キウリなどを失敬したりして帰る。

分教場から北に数百メートル進むと藤島川に当たる。川幅は20~30メートル

この川は西川町に端を

発し押切方面に流れ京

田川と合流 酒田市

宮野浦で最上川と合流

して日本海へと注ぐ長

い川だ。

藤島川の水はいつも

茶褐色に濁つていて、

子どもたるもの頃よくその濁

った水の中で泳いだり

遊んだりしてきた。

川向こうは八栄島集

落。川には向こう岸ま

で吊り橋がかけてあつた。橋は3本の太い鉄

線で逆三角形にできて

いる。足元に1本、両

手に1本づつをしつか

り握つて慎重に伝つて

いく。上下、左右に大き

きく揺れる。ドブーン

と川に落ちたこともあ

つた。

泳いでいると川縁の

雑木の中にブルー色鮮

やかな小鳥(カワセミ)

を見かけることもあります。

川の流れは意外と

速く、泳いでやつと岸



J R羽越線の藤島川にかかる鉄橋(上平形)  
背景に月山

## 山旅メモ

北海道・大雪山ートムラウシ 繰走④  
「カムイミンタラ(ニ神々の遊ぶ庭)」を歩く

ROUSA N鶴岡会員 梅本幸巳



### ■トムラウシ温泉 (つづき)

菓子折り一個。大変恐縮であった。

ここは湧出湯は98℃の高温泉。湧出量は毎分1000リットル以上で国民宿舎東大雪莊の湯を賄うには十分だ。

テント場は、すっかり陽が落ちて真っ暗になっていた。

1人休んでいると、隣テントの地元メンバーカラ声を掛けられ宴会へ。山の主お熊様は

「北海道のいのちの象徴」ヒグマが体を維持できる食べ物があり、

北海道のいのちを育む力の豊かさだ」の話題で大いに盛り上がった。

翌朝、バスに乗ろうとしたら、夏季以外はバス運行はなく、困てしまい途方にくれていると、年配夫婦が山から下りてきた。  
藁にも縋る思いで「新得駅まで乗せていただきませんか」とお願いしたら、さすが北海道の山仲間「どうぞ!」

神様・仏様・・・はこのこと。

ここから距離は長く新得駅まで57・3km、1時間10分もかかった。タクシーであれば2万円だが、手持ちの金



カンボジアと言えば古くはアンコール遺跡、古

## 世界の国々 カンボジア①

青山 崇

アンコール遺跡と核禁条約批准  
支援する会 青山 崇

990年初頭まで内戦が続き、中でもポルボト政権は4年間で数百

人に弾みをつけた。

しかし1970~1

新しくは52番目の核禁条約批准国になり批准

がされた。

▲これは、共産党など

が提案している事なの

だが、隠れ感染者を早

く探し出し、健常者を

元衆議院議長土井たか子さん、元日本学術会議副会長岡倉古志郎さんなどを始め、109名の方々がメンバーになっていた。

また、天人峠と新得を結ぶ路線として、大雪縦貫道路計画が1958年(昭和33)、地元の要望で話がもちあがり、一方「大雪の自然を守る会」が発足し、反対運動が本格化した。



### ■大雪山系自然保護運動

大石環境庁長官が再調査を表明し、自然環境保全委員会に自然保護代表も加わり、平成17年国土交通省が開発指定廃止を決定した。

昨今、福島原子力発電所の事故によりエネルギー政策の見直しで、自然エネルギーの活用として地熱発電が再び注目され、候補地に大雪山の名前も上がつているそうだ。

地熱発電は数kmの掘削を必要とし、地上送電網などの整備により自然破壊が懸念される。

昨年庄内では、突然の大きな反対運動で東京の前田建設工業(株)は計画を断念した。

「ナキウサギ裁判を支援する会」には、環境庁長官大石武一さん



### 緊急事態

大阪などの緊急事態が解かれて一週間。今度は首都と3県の宣言をどうするか・については、2週間延長することになった。この延長は、特には都知事の意向でそうなったと言えが先にあって、それが専門家の見通しと合つたからなのようだが。

▲俺がとやかく言つてどうなるもんでもないが、コロナを早く退治するのに、何も対策を取らないんですか・だぜ。ただ時間をかければ無くなる物ではないと思うからさ。このまじや、それが明けても聖火リレーがやれるんですね。安心してリレーが出来る収束を

守る事じやないの?そのために、早いとここの金で全員の検査をすることだと言つています。

札幌、神戸ではやつているとの報道も。今のこのような感染者があれば、世界に五輪に来てください・とはならんでしょう?

▲五輪担当大臣は、ワクチン接種の進行とは関係なく考えていると言つてはいるから。当然封じ込めは出来ないんだが。でもその方策はねーのかよー。2週間後にグッと収まつていればいいんだが。

▲無観客での開催も聞こえているが、日本は

大丈夫だけど、世界のコロナの勢いがこうではねー。だから、無観

客でとならざるを得なかつた・となつて欲しいと思うんだが・。

▲引き続き国民は、自

肃ということだが、与

黨議員の皆さんには我慢できるの? (石川)

万人を虐殺した。

このような苦難を経て非同盟・中立の国はで国政を発展させて來た。

批准国となり、ポルボト政権崩壊40周年記念も盛大に祝つた。

発効を記念して条約を推進する国や団体がオンラインで会合を開き、およそ20か国閑僚や大使が参加した。

会合ではペルーとチリの軍縮大使が、条約を批准するための国内手続きが近く完了する

との見通しと、インド

なおアジアは、ベトナム・カンボジア・ラオス・タイが批准、ミャンマー・インドネシア・フィリピン・東チモールが署名している。

批准国となり、ポルボト政権崩壊40周年記念も増やすことを期待し、数年以内に100まで増やすことを目指し、各国への働きかけを続けたいとしている。

条約の推進国は、発効が弾みになつて参加する国が増えることを

准に向け、議会で手続

きが進んでいると説明した。

条約の推進国は、発効が弾みになつて参加する国が増えることを准に向け、議会で手続

きが進んでいると説明した。